



• Dos aspectos del ambiente que se vivió ayer en el Barrio Universitario fueron que el lunes los académicos iniciaran una paralización de faenas a la que hoy se sumarán los estudiantes y que también incluyó una movilización de los trabajadores del Sindicato N° 1 y 3 de la

Universidad de Concepción. A la izquierda, estos últimos durante un desfile. A la derecha, un grupo de encapuchados del MIR que rayaron en el Foro y hablaron en la asamblea.

## Trabajadores siguen movilizados:

# Estudiantes de la U. se suman a paralización de académicos

• Los estudiantes de la Universidad de Concepción también decidieron sumarse a la paralización de actividades que iniciaron los académicos el lunes. Los trabajadores de esa casa de estudios, mientras tanto, continúan movilizados y anunciaron la formación de una olla común para mañana.

En Santiago, por otra parte, el Ministro de Educación, Juan Guzmán, dijo que la renuncia del Rector de la Universidad de Chile, general Roberto Soto, no significa el término de los rectores delegados en las universidades chilenas.

Patricio Basso, presidente de los académicos de esa misma universidad, aseguró que la paralización de actividades abarca casi el ciento por ciento de los docentes. Su colega Pedro Vera, de la Universidad de Concepción, sostuvo lo mismo al evaluar la realidad local. Ambos explicaron que su posición tiene carácter de indefinido hasta que no surjan soluciones ciertas para sus planteamientos.

Jorge Müller, presidente de los académicos de la Universidad Federico Santa María de Valparaíso, dijo, en Talcahuano, que la totalidad de la planta docente -más de cien profesores- inician un paro hoy.

Los alumnos de la Universidad de Concepción se sumarán a la paralización de actividades que iniciaron el lunes sus profesores, luego que la Federación de Estudiantes de esa casa universitaria hiciera una convocatoria en tal sentido en el día de ayer.

En el Barrio Universitario, mientras tanto, desde temprano se produjeron novedades ayer. Los académicos, en cumplimiento del instructivo entregado por su Federación Gremial, estuvieron en sus lugares de trabajo, pero sólo cumpliendo tareas de investigación y asistencia técnica, sin hacer clases. También hubo reuniones en algunas escuelas y facultades.

En el Foro, brigadas de la Juventud Socialista y del Movimiento de Izquierda Revolucionaria -con sus integrantes encapuchados- rayaron las murallas que se habían limpiado en los últimos días. Sólo los primeros -en sus consignas- hicieron referen-

cia al movimiento generado en la Universidad de Concepción. Los marxistas aludieron a las elecciones libres y llamaron a desarrollar una "guerra popular". Rubricaron su presencia con una suerte de desfile militar frente a los trabajadores del Sindicato N° 1 y los estudiantes, luego de saludar a viva voz a los primeros".

En la Federación de Estudiantes los dirigentes explicaron que su llamado a plegarse a la paralización de actividades también obedece a que entienden que es urgente conseguir mayor financiamiento para la Universidad y más participación, con derecho a voz, en los Consejos de las Facultades y poner fin a las sanciones contra los estudiantes.

Pedro Cisternas y Ximena Hinrichs, presidente y vicepresidenta, respectivamente, informaron que la Confederación de Estudiantes de Chile (CONFECH), organismo

que integra la FEC, tiene programado un paro para el 26 de este mes para conseguir mayor financiamiento para las universidades chilenas y terminar con la intervención de los Rectores delegados.

Los estudiantes, ayer, a las 19.00 horas, sostuvieron una reunión con los trabajadores de la Universidad de Concepción y hoy harán lo mismo con los académicos. "Todo esto -dijo Cisternas- para acordar acciones conjuntas con el fin de establecer ante la autoridad universitaria que mientras no haya solución para las tres partes involucradas los estudiantes, por lo menos, no cambiaremos de actitud".

Añadió que esperan una respuesta similar de los académicos y de los trabajadores.

Estos últimos, encabezados por los dirigentes del Sindicato N° 1, que dirige Juan Salgado, pasado el mediodía efectuaron una nueva manifestación consistente en un desfile por el interior del Barrio Universitario y frente a la Casa del Arte. Esta vez, además, se plegaron los estudiantes.

Luego, en el Foro, hubo una asamblea. En ésta se anunció la formación de una olla común que comenzará a funcionar el jueves en ese mismo sitio. A través de una declaración pública dejaron establecido que se oponen a una respuesta inicial a sus demandas consistente en un mejoramiento de remuneraciones en base a una escala de calificaciones.

Salgado explicó que "es necesario y urgente un reajuste, a lo menos, de un treinta por ciento de los sueldos de todo el personal universitario".